



Qu'est-ce qu'une famille ?

Une famille est un groupe de personnes qui s'aiment et qui vivent ensemble.

La famille type, c'est un papa, une maman, des enfants, et parfois des animaux de compagnie. Dans d'autres familles, il n'y a qu'un seul parent avec un ou plusieurs enfants. Parfois, il y a aussi les grands-parents ou d'autres membres de la famille qui vivent tous sous le même toit.

On dit de certaines familles qu'elles sont des familles recomposées. C'est le cas lorsque la maman d'une famille se remarie avec le papa d'une autre famille et constitue ainsi une nouvelle famille.





La famille d'abord

Les familles sont toujours très occupées. Il y a le travail, l'école, les devoirs, le sport, les courses, les amis, les réunions. Cela demande un effort particulier de faire passer la famille d'abord.

La famille c'est si important qu'il peut s'avérer nécessaire pour les parents ou les enfants de renoncer à quelque chose pour passer plus de temps ensemble. Il se peut que tu doives annuler une invitation à dormir chez un ami ou une sortie au cinéma avec des camarades. Il se peut que ta mère doive renoncer à un cours de gym ou ton père à un match de tennis.

C'est une preuve d'amour que de renoncer à quelque chose que tu aimes pour être avec ta famille.





Bébé arrive

Il va y avoir un bébé dans la famille !
Tout le monde est heureux, très excité
et parle de ce bébé qui arrive.

Tu vas devenir grand frère ou grande sœur
et tu te demandes peut-être ce que ça veut
dire exactement. C'est normal que tu sois
un peu inquiet à propos des changements
qui risquent de survenir dans ta maison.





De nombreuses visites

Après une naissance, beaucoup de gens veulent voir le bébé. Les nouveaux-nés sont si mignons, si craquants. Quel plaisir de les admirer et de les prendre dans ses bras !

Des amis et des gens de ta famille viendront chez toi pour voir le bébé.

Ils apporteront sans doute des cadeaux pour lui et même parfois des petits cadeaux pour toi aussi. Peut-être pourras-tu présenter toi-même le bébé aux personnes qui viendront. Tu pourras dire par exemple : « Bonjour Mamie, je te présente ma petite sœur. »





Qu'est-ce qu'une fratrie

Si tu n'es pas le seul enfant de tes parents, alors tu as un frère ou une sœur, ou plusieurs frères et sœurs, ou pas de frères mais une ou plusieurs sœurs, ou l'inverse. Il y a plein de combinaisons possibles. Dans tous ces cas, ce qui est sûr, c'est que tu fais partie d'une fratrie.

Un autre enfant dans la maison, c'est au premier abord la chance d'avoir quelqu'un avec qui partager des jeux, des secrets, ou la méga ration de pop-corn au cinéma.

Mais, en réalité, la possibilité de partager est-elle vraiment une chance, et les frères et sœurs sont-ils toujours les meilleurs amis du monde ?

Pas toujours.





Quand est-il juste de partager ?

Ce soir, comme c'est le récital de ton frère, il a bien sûr eu droit à son dîner favori. Te voilà maintenant assise entre ton grand-père et ta grand-mère et tu écoutes la musique. Tu répètes ta danse sur ton siège. « Chut, » chuchote grand-père, « reste tranquille. » Grand-père n'est pas au courant pour ta nouvelle danse. Tout le monde écoute ton frère et son tuba.

Comme tu n'as rien d'autre à faire, tu te mets à écouter la musique toi aussi. Après tout, ce n'est pas si mal. C'est une bonne musique et tu sens que tes pieds l'apprécient. Tout le monde applaudit à la fin. Quand vous arrivez à la maison, tu demandes à ton frère de jouer du tuba pendant que tu montres ta nouvelle danse à tout le monde.

Tu n'as jamais aussi bien dansé, et tout le monde applaudit à la fin.

